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Читают родители, читают дети!

Возможность выпускать собственную печатную газету появилась у 
«сигнальщиков» в 2004 году, когда по проекту «Европа - вектор» мы приобрели 
первый компьютер. Газета печаталась на формате А-3, но потом для удобства и 
экономии перешли на современный формат. Первые номера газеты были 
отдельными для лицеистов, футболистов, скаутов и спасателей. Но потом все их 
свели в одну газету, в которой сейчас 8 страниц. С номерами газет мы 
разобрались не сразу, но юбилейный номер определился в основном правильно. 
С первого впуска газету готовил к печати сам Юрченко Артём, который до 
настоящего времени уделяет этому много времени. Заметки к газете пишут или 
«наговаривают» ребята, но текст значительно редактируется, потому, что его 
нужно сделать компактным и содержательным. В начале печаталось 50 
экземпляров каждого номера газеты, но потом цветной вариант газеты стали 

помещать на сайте ДСПЦ «Сигнал», откуда её можно скачивать и 
печатать каждому желающему. Все напечатанные номера нашей 
газеты хранятся на кафедре психологии и в центре. Из – за 
дороговизны цветных вариантов печатается мало, хотя в цвете 
газета намного привлекательней. Два года у нас отсутствуют 
летние номера газеты по причине постоянного пребывания в 
лесу. Но мы их обязательно сделаем в виде информационных 
листов! Начиная с 101 номера, газета будет выходить на русском 
и украинском языках. У нашей газеты есть стенной вариант, 
который постоянно вывешивается в школе № 25! 

Анохин Е.В. – директор ДСПЦ «Сигнал»

Душка Марина: В нашей семье трое детей и все «сигнальщики». Да 
и мы родители постоянно участвуем в делах Центра! Газету читаем с 
удовольствием. Материал в ней конкретный и интересный. Это потому, что 
ничего не выдумывается ради того, чтобы заполнить место. Мы узнаём какие 
проекты защищали наши дети, в каких походах участвовали, какие итоги 
занятий за месяц, что проводят скауты. С особым интересом читаю постоянную 
рубрику в газете, где коротко излагаются особенности звёздного неба на месяц. 

Литовченко Вадим: Я читаю газету регулярно. Если там 
рассказывается обо мне, – приношу и показываю в школе. Мой младший брат 
тоже пробует заниматься в ДСПЦ «Сигнал» и очень радуется, когда о нас в 
газете рассказывают! Я думаю, что все номера газеты составят настоящую 
летопись детского Центра. Бери, читай, листай и всё вспомнится! 

Этот юбилейный выпуск газеты!



Презентация фантастических проектов
В этом году мы посвятили презентацию проектов 50 – летию 

выхода человека в открытый Космос! Алексей Леонов совершил этот 
подвиг в далёком 1965 году. Как всегда участниками нашего 
мероприятия были студенты физико - математического факультета 
педуниверситета. Они стали коллективным жюри. На презентацию 
были подготовлены 12 проектов. Темы проектов были о Космосе, 
роботах, технике будущего, благоустройстве Земли для людей. Настя 
Клименко и Душка Марина презентовали проект робота помощника 
учителя в школе будущего. Это поможет учителю заниматься с каждым 
учеником практически отдельно. А, значит, знания станут лучше! 
Волков Игорь презентовал проект робота – сапёра, который виртуозно 
обезвреживает мины самых хитроумных конструкций, благодаря 
обучаемости и накоплению информации. Робот работает по 18 часов в 
сутки и снабжён особыми средствами обнаружения, обезвреживания, 
транспортировки взрывоопасных предметов. Маркович Фёдор на трёх 
вкладках презентовал проект таёжного спасателя, который быстро и 
оперативно справляется с самыми сложными ситуациями по спасению 
людей, доставки грузов в самые труднодоступные районы тайги, 
которая занимает 45% территории в Азии и в северной Америке. 
Интересный проект использования дирижаблей предложил Ситало 
Дима. Пассажирские аппараты легче воздуха будут помогать детям и 
пожилым людям совершить удивительное путешествие в горы- 
познакомиться горными поселениями, природными ландшафтами и, 
даже, высадиться на вершине горы, которую покоряют только 
альпинисты. Дима предложил строить причальные мачты в нужных 
местах и дирижабли сделают горы ближе. Братья Литовченко Вадим и 
Женя поразили всех удивительным проектов ДСПЦ «Сигнал» в 
Космосе. С космическим размахом наш Центр разместился в 
центральном и четырёх выносных блоках: астрономическом, где сам 
купол увеличивает нужный сегмент неба. Учебном блоке, где 
одновременно могут заниматься 15 – 20 учебных групп по 10 человек. 
Отдельный блок, где выращиваются сады и земноводные в аквариумах, 
которые обеспечивают кислородом и питанием население Центра. В 
отдельном блоке расположены спортзалы, спальни, библиотеки и 
столовые для 200 - 400 жителей космического городка. Специальные 
выносные пилоны обеспечивают безопасность космического города, а 
центральный блок –  прём,  отправку «сигнальщиков»,  
энергоснабжение. Впервые принял участие в презентации новичок 
Сидоренко Никита с проектом спецмашины будущего. Главная идя – 
ториевый двигатель, который даёт мощную реактивную струю всего в 
20 см. А это значит, что машина сможет летать по улицам городов на 
любой высоте и прибывать в самое труднодоступное место почти 
мгновенно! 

 Носов Владик предложил общему вниманию проект 
космического зеркала для северных районов, где Солнца не бывает по 6 



Итоги конкурса

В  с т а р ш е й  г р у п п е  
бесспорными победителями стали 
Чикирнеев Антон и Бондарь 
Максим. Им по праву коллективное 
жюри дало больше всех балов. В 
средней группе на первом месте 
оказался проект Волкова Игоря. Его 
робот- сапер оценен по достоинству. 
Н а  в т о р о м  м е с т е  о к а з а л с я  
глобальный проект строительства 
автомобильной дороги вокруг света, 
который предложили Лютый Антон 
и Душка Вадим. Всем понравился 
размах и выгоды проекта. На третьем 
месте оказался проект Марковича 
Фёдора – универсальный спасатель в 
условиях тайги и джунглей. В 
младшей группе первое место занял 
проект братьев Литовченко Вадика и 
Жени. Их детский Центр «Сигнал» в 
ко с м и ч е с ко м  п р о с т р а н с т в е  
вдохновил всех своей перспективой 
космических возможностей. Проект 
ко смиче ского  «моргающего»  
зеркала Носова Владика занял 
второе место, а дирижабли для 
путешествий в горах принесли 
третье место его автору Ситало 
Диме. 

Чикирнеев Антон, 11 класс.

месяцев. Интересна идея 
«моргающего» блока зеркала, 
которо е  т аким образом 
очищается от космической 
пыли. Глобальный проект 
мо ст а  чере з  Атлантику  
презентовали Душка Вадим и 
Лютый Антон. Собственно это 
система мостов, которые 
п о з в о л я ю т  с о в е р ш и т ь  
кругосветное путешествие на 
личном автотранспорте.  
Ребята рассчитали количество 
с е к ц и й ,  о б е с п е ч е н и е  
устойчивости, ярусность 
моста, по которому кроме 
автомобилей пойдут эшелоны 
с товаром. Проект вызвал 
б о л ь ш о й  и н т е р е с .  
Уд и в и т е л ь н ы й  п р о е к т  
вращающейся подводной 
лодки способной развивать 
под водой скоро сть  до  
80 км/час предложил Видюков 
Вадик!  Лодка  помогает  
винтам буравить морскую 
толщу и работает во всех 

положениях, 
к а к  с п а с а-
т е л ь н ы й  

центр. Стар-
шеклассники 
Ч и к и р н е е в  
А н т о н  и  
Бондарь Мак-
сим занялись 
обустройст-
вом жизни 
обит ателей  

колонии людей на Луне. Лунные виды настоящего спорта, 
аттракционы и развлечения в «луна - парке» настолько увлекли 
аудиторию, что проект получил больше всех балов! И завершили 
презентацию Ермоленко Назар и Павлов Данил. Они 
фантастическим образом разрешили 
проблему общественного транспорта в 
г. Сумы – разработав катапульты, 
отправляющие пассажиров в любой 
конец города за два – три прыжка! 
П р е з е н т а ц и я  з а в е р ш и л а с ь  
награждением лучших проектов. 
Праздник воображения, интеллекта и 
изобретательства прошёл на «отлично»! 
Все желающие ознакомиться с нашими 
проектами подробнее могут посмотреть 
и прочитать о каждом из них на форуме 
нашего сайта.



Третий слет скаутов Сумщины
Два года пролетели очень быстро. 

Пришло время проведения третьего слёта 
скаутов Сумщины. На слёте утверждают и 
оценивают работу организации и областного 
совета Сумского областного отделения НОСУ, 
выбирают новое руководство. На такое 
ответственное мероприятие, как и положено, 
приглашаются представители из Киева. К нам 
приехал Председатель Национального Совета 
НОСУ – Чесноков Андрей. Встречали его со 
скаутским флагом, чтобы он знал, где выйти из 

рейсовой маршрутки. И вот все участники 
третьего слёта зарегистрированы, получили 
мандаты для голосования, ознакомились с 
повесткой дня. В празднично оформленной 
аудитории педуниверситета звучат Гимн 
Украины и текст скаутского обещания! Слёт 
начал свою работу. Его приветствовал Чесноков 
Андрей, отметив, что скауты Сумщины 
успешно работают во Всеукраинской 
организации, ведут интересный сайт, проводят 
оригинальные скаутские мероприятия.

В отчёте председателя Сумского 
областного совета отделения НОСУ Юрченко 
Артёма подведены итоги работы за два года, а 
содокладчик Анохин Е.В. сообщил конкретные 

цифры: 5432 посещения занятий за два года, 
получено 471 нашивку. Самая популярная 
–«узлы»- 48, самая редкая – «спортивный 
судья» - 4. Летние комплексные и сложные 
нашивки получили 52 скаута. В двух зимних 
турнирах по минифутболу приняло участие 34 
команды, а в 2014 году в летнем лагере 
отдохнули 214 человек! Отчёт председателя 
ревизионной комиссии Шейко Максима 
порадовал скаутов тем, что мы рассчитались со 
всеми взносами и успешно провели два 

проекта, благодаря которым у нас появилось 
м н о г о  н о в о й  ф о р м ы ,  о р г т е х н и к и ,  
туристического снаряжения. Представитель 
наших спонсоров Плешивый Николай вручил 
ребятам пять новых трёхместных палаток и 
двадцать рюкзаков. Радости скаутов не было 
границ. Перед выборами волонтёры и взрослые 
скауты предложили создать из самых опытных 
ветеранов объединение советников. Выборы 
начались с того, слёт единогласно утвердил 
количественный состав нового Совета – 7 
человек! Председателем совета единогласно 
избрали на второй срок Юрченко Артёма, а в 



Скаутские новости Украины

 .Нам поручили встретить главного киевского 
гостя нашего слёта – Чеснокова Сергея. Он 
возглавляет украинских скаутов и рано утром выехал к 
нам маршрутным такси Киев – Сумы. Я вместе с 
братом Женей и нашей мамой Оксаной вышли не 
трассу в назначенное время. Для того, чтобы нас было 

сразу видно, мы взяли скаутский полевой флажок и, 
встречая маршрутки, размахивали им. И вот 
очередная маршрутка остановилась и к нам, улыбаясь, 
вышел Чесноков Андрей. Мы поздоровались, 
представились и пошли в детский Центр. К этому 
времени все ушли на слёт и гость, успев выпить 
горячего чаю, отправился вместе с нами тоже. Он 
похвалил нас за выдумку с флагом и был доволен, что 
встречали его скауты с лесными именами – Еноты! 
Ещё у нас были и другие гости – друзья скаутов: 
Плешивый Николай – выпускник педуниверситета, 
наш помощник, Петренко Неля, Павлова Юлия и 
много других. Мы им очень рады!

Литовченко Вадик, 6 класс.

Решением Сумского Областного 
совета НОСУ лучшие скауты и волонтёры 
награждены грамотами и дипломами: Козолуп 
Сергей, Носаченко Людмила, Власова Галина, 
Мищенко Александр, Носов Сергей – за 
активную волонтёрскую работу, помощь в 
организации работы летнего палаточного лагеря; 
Петренко Неля, Чикирнеев Антон – за помощь в 
работе ДСПЦ «Сигнал», поддержку детей и 
подро стков в  занятиях по скаутским 
программам; Емяшева Марина, Павлова Юлия – 
за активную родительскую позицию в 
организации работы скаутских патрулей; 
Тищенко Дмитрий, Шейко Максим, Ронь 
Я р о с л а в  –  з а  п о д д е р ж к у  с в я з е й  и  
медиаинформации областного отделения НОСУ. 
Грамоты и дипломы вручал председатель 
Национального Совета НОСУ Чесноков Андрей. 
Всем награждённым успехов и здоровья в их 
скаутской деятельности!

Юрченко Артём – председатель 
Совета Сумского областного отделения НОСУ.

Встречаем гостей Награждения

областной совет прошли Тищенко Дмитрий, Павлова Юлия, Чикирнеев Антон и Максим Шейко. 
Средний возраст нового совета – 28 лет! Он помолодел сразу на 12 лет. Завершился слёт 
пожеланиями успешного лета и содержательной работы на предстоящие два года. Для Чеснокова 
Сергея который приехал из Киева была проведена экскурсия по славному городу Сумы. 



Поход в Бровки!

День рождение Енота!

Весна зовёт в дорогу! Мы собрались рано утром 
и вышли в путь. Наша цель – село Бровки. Это 
приблизительно 13 км. от старта. Мы обходили по 
берегу огромное водохранилище местного 
рыбсовхоза и видели результаты весенних трудов 
дачников. Аккуратно, грандиозно, красиво. На 
привале у с.  Любачёво мы подкрепились 
бутербродами, отбиваясь от первых в этом году 
комаров. Тропинка привела нас в лесопосадку, 
окружённую полями вспаханной земли. Картина 
очень страшная – весенняя зелень травы и деревьев в окружении свалок мусора и полиэтилена. 
Вывозили отходы в эту посадку в промышленных масштабах. Как это будет убираться непонятно! 
Мы успешно добрались до трассы, потом спустились в с.Апполонское. Зажиточные дачи со 
спутниковыми антеннами окончательно расстались с колхозным прошлым о чём 
свидетельствовала мусорка, на которой валялись портреты бывших вождей. Жара стояла по – 
настоящему летняя и мы добрались в Бровки изрядно поджарившись. Бывшее озеро, заваленное 
огромными валами донной грязи, так и не дождалось второй попытки людей очистить его. Грязной 
пенной воды было ведра три, а в 80-х годах мы весёлой толпой…переплывали на тот берег!!! 
Вернулись мы с чувством глубокой досады. Что делать?

Анохин Е. В. – директор ДСПЦ «Сигнал».

Енотов у скаутов сразу два – младший - Женя и старший - Вадик. У старшего – день рождения 
и на столе появился торт с минеральной водой. Все 
присутствующие, потирая ладошки, собрались вокруг 
угощения. Вадик в скаутах третий год и прославился 
тем, что настоящий актёр. Он умеет провозглашать 
речи и составлять выводы. Ещё он успешно занимается 
нашивками и плавает в бассейне пять раз в неделю. 
Поэтому, каждый раз, когда Енот появляется на 
занятиях, все ищут на его руках…перепонки от долгих 
плаваний в воде. А вообще, Вадик весёлый и 
общительный, иногда чересчур принципиальный, а 
иногда – воплощение демократии и свободы. С Днём 
рождения, Вадик Литовченко! Здоровья, везения, 
успехов и верных друзей.

Друзья Енота. 



Новички апреля!

К лету - будь готов!

В детский центр «Сигнал» новички приходят 
самостоятельно, их никто не зовёт специально, выступая 
по школам. В основном – это ребята, которые 
заинересовались, – чем занимаются в Центре их друзья по 
улице или классу. У Вани Бесараба друзей много и они 
собрались в патруль, который Ваня и возглавил. Появились 
два брата Кирилл и Максим, которые и раньше заглядывали 
в «Сигнал», но только в апреле приступили к настоящим 
занятиям. Самый результативный новичёк – Сидоренко 
Никита, который получил уже три нашивки и лесное имя 
Бурундук. У Павлова Данила новички очень подвижные – 
они появляются и исчезают. Последним оказался Закорко 
Дима. Пока он больше играет в футбол, чем занимается. 
Самый «весёлый» новичок у Видюкова Вадика – Артём. Он 
появляется и исчезает совершенно незаметно, чем очень 
веселит народ, который думает, как его поймать и узнать 
фамилию. За учебный год у нас появились на занятиях 12 
новичков, 8 из которых продолжают заниматься. Привет, 
ребята!

Волков Игорь, 8 класс.

Ещё один месяц весны и мы вступаем в лето! А готов ли скаут к летним каникулам? Есть пять 
пунктов проверки готовности:

- школа успешно заканчивается и не тянется за тобой проблемами, а ты ещё и успел взять у 
школьной медсестры выписку о сделанных тебе прививках. Это очень важно! Э то сохранит тебе 
много временив конце мая,

- выбраны нужные лагерные смены и ты записался в Центре для участия в них, определился с 
кем ты будешь проживать в палатке

- вся полученная форма и снаряжение, которые были выданы тебе лично, возвращены в 
д е т с к и й  Ц е н т р  « С и г н а л »  
полностью!

- ты составил ЗСС (задание 
самому себе) на лето: сколько раз 
б у д е ш ь  п о д т я г и в а т ь с я  н а  
перекладине, как далеко сможешь 
плавать, что узнаешь о природе, 
к а к и е  с к а у т с к и е  н а ш и в к и  
постараешься получить, как много 
с у м е е ш ь  д е л а т ь  р у к а м и  и  
и н с т р у м е н т а м и  в  
самообслуживании и т.д.

- у тебя отличное настроение 
на активный, полезный и умный 
отдых!

Проверяй, готов ли ты к лету 
2015 года!

Бондарь Максим, 11 класс. 
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Конкурс весёлых историй 1 апреля

Экологический десант «Чистая Украина»

Я принял участие в конкурсе весёлых историй 
(анекдотов) 1 апреля! Скауты собрались в Центре «Сигнал», 
подготовив по три смешных истории, потянули жребий и 
приступили к конкурсу. У каждого участника были фишки 
(«лайки»), которые выдавались или не выдавались каждой 
короткой смешной истории. Насмеялись мы от души, потому, 
что юмор – это самое великолепное изобретение человека. 
Скауты старались от души. Ситало Дима и Скрипчченко 

Владик даже 
инсценировал
и некоторые 
истории. В конкурсе участвовали и взрослые, но 
свои «лайки» они возвращали обратно, освобождая 
место молодым знатокам юмора. Оказывается, 
вокруг так много простых и очень смешных 
историй. И нужно и можно обойтись без пошлости 
и скабрезности. Победителем конкурса стал 
старшеклассник Чикирнеев Антон, скауты Волков 
Игорь, Ситало Дима. А все истории выставлены на 
форуме сайта ДСПЦ «Сигнал». Читайте.

Литвиненко Дима, 10 класс.

Студенты подошли вовремя и скауты вместе с ним 
отправились на место экологического десанта. Мы 
участники акции «Чистая Украина». Местом для работы 
мы выбрали территорию вокруг стелы въезда в наш город 
Сумы. В окрестностях этого красивого и родного для нас 
знака, за зиму собирается много мусора. А все, кто 
въезжает в наш город, должны видеть чистоту и порядок на 

въезде. До места 
м ы  д о б р а л и с ь  
у с п е ш н о  и  
п р и с т у п и л и  к  
р а б о т е .  М ы  
разделились на две бригады и пошли навстречу друг 
другу. Весь мусор мы собирали в пакеты, которые 
собирали у специального контейнера на пункте отдыха 
для водителей. Поработали мы два с половиной часа и 
довольные вернулись в Центр. Подвели итоги и 
поблагодарили студентов за помощь в работе. 

Велитченко Андрей, 7 класс.


